

# Introducción a la macroeconomía

## La economía

Es la ciencia que se ocupa de la asignación de recursos escasos a fines alternativos

### Microeconomía

Análisis del comportamiento de los agentes individuales, como los hogares como unidades de consumo o las empresas como unidades de producción.

### Macroeconomía

Analiza el comportamiento de la economía como un conjunto, mediante el análisis de variables agregadas, como el PIB, el nivel de empleo a nivel nacional o la Tasa de Inflación.

## Medición del nivel de actividad económica

El nivel de actividad de un país se mide a través del PIB, que representa el valor de la producción final de bienes y servicios en un período.

El PIB también representa la producción dentro de la economía, independientemente de la nacionalidad de los propietarios de los factores

El intento de captar el nivel de actividad económica debería pretender medir la suma total de producción en la economía.

## Medición del desempleo

Tanto el PIB como el desempleo son indicadores importantes para medir el desempeño de una economía en términos de actividad

El desempleo es aquella fracción de los que quieren trabajar pero no consiguen hacerlo

Naturalmente un nivel de empleo bajo está asociado a través de la función de producción, con un bajo nivel de actividad.

El empleo corresponde al número de personas que trabajan, que tomaríamos en cuenta horas trabajadas y calidad de mano de obra.

## Ahorro-inversión

El ahorro ayuda a proteger el nivel de vida de las personas ante situaciones de pérdida de ingresos o posibles reducciones en el ingreso futuro

Permite acceder a bienes que tienen un costo importante en relación con el ingreso personal o familiar sin recurrir al endeudamiento

Antes de invertir, es importante tener claro cuales es el objetivo, que es lo que se quiere obtener ahorrado.

Una vez que se cuenta con un plan de ahorro con un propósito determinado, se requiere invertir el dinero ahorrado con el fin de obtener una ganancia

La obtención de cierta ganancia también llamada retorno o rentabilidad, debería permitir al menos que el dinero ahorrado no se devalúe en relación a la inflación

Para hacer una buena inversión es necesario informarse

- La rentabilidad que ofrecen
- El riesgo
- Las facilidades para rescatar su ahorro
- Los costos de administración que cobran
- Otras consideraciones de interés

## Tasa de interés nominal y real

La tasa de interés nominal expresa los pagos en términos monetarios, expresa la capitalización de intereses obtenida por una cantidad de dinero prestada.

Aquella que es acordada entre un banco o acreedor y el tomador de un préstamo, refleja la rentabilidad ganada por el capital prestado

La tasa real expresa el costo del presente respecto del futuro en términos de bienes, refleja las ganancias netas porque resta los efectos de la inflación.

Implica el rendimiento neto que ganamos por la cesión de una cantidad de dinero o capital ya que se calcula descontando a la tasa de interés nominal el efecto de la inflación

Puede definirse como ex-ante, cuando se descuenta el efecto de la inflación esperada o como ex post, cuando se usa el efecto de la inflación efectiva.

## Restricciones de liquidez y la teoría del acelerador

La importancia de esto es que la inversión será más sensible al nivel de actividad económica, de manera análoga a como ocurre en el consumo, implican que la inversión depende del nivel de actividad económica.

Cuando la economía está creciendo las empresas estarán acumulando inventarios y lo contrario ocurre cuando la economía se desacelera

## Impuestos e inversión

Los impuestos son un pago sin contraprestación, pero generalmente esperamos un beneficio indirecto.

Son utilizados para pagar las nóminas de aquellas personas que trabajan en el sector público

Los impuestos permiten que el Estado pueda ofrecer a los ciudadanos determinados bienes y servicios que estarán dirigidos a incrementar el bienestar social

Los impuestos permiten crear un sistema educativo público que forme a todos los niños y jóvenes de un país para que posteriormente puedan incorporarse al mercado laboral y generar riqueza